

## En agosto una familia necesitó 68.359 pesos para no ser pobre



El costo de la Canasta Básica Total (CBT), que mide la línea de pobreza, trepó 1,2% en agosto, según informó el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC) el jueves. De esta manera, se desaceleró por segundo mes consecutivo y registró su menor incremento en 13 meses. No obstante, esa cifra no incluye el rubro alquiler.

En diálogo con FM Vos (94.5) y Diario San Rafael, el economista José Vargas explicó que los que dio a conocer el INDEC son “datos duros, datos crudos de la realidad económica, de cuánto necesita una familia tipo para poder cubrir sus necesidades básicas (atención médica, gastos para la salud, la educación, transporte, alimentos y bebidas, servicios), lo mínimo que necesita en los 30 días del mes”. “Lo preocupante es el valor que está empezando a tener, porque incluso está por arriba de un salario promedio, con lo cual hoy es cada vez más difícil para las familias lograr que su salario rinda los 30 días del mes. Es cierto que este valor que muestra el INDEC no tiene el rubro alquiler, porque si tuviera un alquiler incluido, sería mucho más alto todavía y aun más con las actualizaciones a través de la ley, que están por arriba del 50%”, señaló.

Dijo además que a nivel provincial, la CBT está aproximadamente en los 63.000 pesos, “es decir, que una familia tipo sigue necesitando por encima de los 60.000 pesos mensuales, lo cual es bastante complejo, y cuando uno desagrega los distintos rubros de la Canasta Básica, ve que lamentablemente ‘Alimentos y bebidas’ es uno de los rubros que más crece, y en el anualizado está creciendo muy por arriba del 50%, es decir, que

---

va todo en sintonía con la inflación”.

El economista adelantó que “para lo que queda del año se espera mayor nivel de inflación. “Está claro que en diciembre quizás venga un remezón, por el hecho de que la tarifa de servicios públicos está congelada, el precio de los combustibles está congelado, muchos de los alimentos que se venden en los supermercados están en un programa congelado hasta fin de año, el dólar oficial está prácticamente congelado hasta fin de año también, es decir, que cuando todo eso se reacomode vamos a tener un nuevo salto inflacionario y ya incluso el propio Gobierno en su presupuesto habla de una inflación por encima del 30% el año que viene, lo cual luce bastante optimista porque se estima que menos del 40% sería imposible, y eso es lo negativo, porque más allá de los incrementos salariales que se están dando, de los bonos al sector jubilados, salarios mínimos, actualizaciones y demás, siempre van por detrás de la inflación y eso es lo que más genera preocupación”, advirtió.

La crisis política entre el Presidente y la Vicepresidenta está generando gran incertidumbre en los mercados, lo cual podría tener duras consecuencias.